



# LLAMA POLITÓLOGA LOURDES JIMÉNEZ A BUSCAR DESFEMINIZAR CUIDADOS

**LA POLITÓLOGA** Lourdes Jiménez, integrante de la Conferencia Interamericana de Seguridad Social (CISS), llamó a buscar desfeminizar la tarea de los cuidados con acciones alternativas a la instauración de un Sistema de Cuidados. Esto al considerar que hay otras acciones legislativas que podrían emprenderse para buscar que tanto el Estado como los hombres colaboren en el cuidado de quienes así lo requieren.

Desde el campus Ciudad de México de la Universidad Iberoamericana, la maestra Lourdes Jiménez externó que todas las mujeres desean la instauración del Sistema Nacional de Cuidados en México. Sin embargo, mencionó que si bien esto puede ser algo que se vea en el horizonte, hay muchas otras cosas en las que sí se pueda avanzar para materializar medidas concretas que sirvan en la desfeminización los cuidados.

"El proceso de hacer una política pública de cuidados implica además una dosis enorme de innovación ¿Por



**Pide crear** condiciones para que los hombres también participen. **Especial**

qué? Porque no es lo mismo construir una política nacional de cuidados que construir una de salud o de seguridad y la evidencia está sobre la mesa. ¿Cuántos países realmente echaron a andar un Sistema Nacional? Uruguay en 2015. No compremos que (el Sistema Nacional de Cuidados) es la única salida. Hay que repensar alternativas posibles para resolver feminización de los cuidados, proceso participativos, servicios públicos para todas y todos. Cuidado en casa y cuidados personales", expresó.

La investigadora argentina comentó

que para ella las conquistas normativas son importantes, resaltando que está parada una reforma constitucional en la materia, misma que pareciera estarse diluyendo dado que la nueva administración federal está pensando en otros temas. Sin embargo, comentó que si bien esta modificación para reconocer al cuidado como un derecho humano, en el artículo cuarto constitucional, está pausada, ella invitaría a pugnar mientras tanto en quitar el carácter maternalista a la Ley Federal del Trabajo.

En ese sentido, Lourdes Jiménez criticó que para empezar a la licencia por maternidad se le defina en la legislación como "un descanso", ya que catalogarle así es un insulto. Señaló que el trabajo "no remunerado" subsidia al Estado porque cuidar es caro, de manera que si se pretende que eso siga ocurriendo, se debe pensar en una nueva estructura estatal que permita a las personas cuidar más y una nueva organización social.

**Francisco Mendoza Nava**